

Monseigneur. Vive Monseigneur ! vive sa noble dame ! — Et la foule se pressait, s'agitait, bruyante et joyeuse, tenant en l'air ses présents, jetant des fleurs devant les chevaux, touchant les habits de leurs bons seigneurs ; les jongleurs sautaient, dansaient, les instruments jouaient, les gabeurs riaient et criaient, et si Dieu eût voulu tonner, il eût eu grand'peine à se faire entendre.

Tout-à-coup le silence se fit sous les arbres de l'avenue. La foule s'ouvrit avec empressement ; c'était le bouquet de la fête ; c'était la grande surprise que l'on ménageait aux arrivants.

Un jeune homme, fier et robuste, s'avança, portant un berceau dans lequel dormaient sept petits enfants nouveau-nés. Une jeune femme, douce et timide, les suivait, couvant des yeux son cher trésor.

— Noble dame, dit la jeune femme, voici sept petits enfants à qui j'ai donné le jour en une seule fois. Je prends la licence de vous les offrir et de les mettre sous votre protection.

La châtelaine avait arrêté son coursier, et chacun, désireux d'ouïr les douces paroles de la jeune châtelaine, s'était approché attentif ; Gertrude respirait l'orgueil et le contentement, et le vieil Aubry, malgré la gravité de son emploi, ne pouvait se tenir d'aise et de plaisir.

— Retirez-vous, dit Hirmantride, dont la figure exprima soudain la colère et l'indignation, allez étaler ailleurs les fruits de votre inconduite et de votre libertinage ; si vous avez eu sept enfants, c'est que vous n'avez pas été fidèle à votre époux.

A cet outrage, la foule fut émue, la jeune mère s'arrêta, pâle et tremblante, bientôt des larmes inondèrent ses yeux, mais elle revint à elle, lorsqu'elle entendit plaisanter quelques jeunes gens du cortège : Vous m'outragez, noble dame, s'écria-t-elle, eh bien ! si je suis innocente, que le ciel vous punisse de votre injustice et de votre dureté. Puissiez-vous pleurer aussi sur vos enfants. Et, de sa main étendue, elle semblait repousser la châtelaine et appeler la malédiction d'en haut.

— Arrêtez, Marguerite, dit le seigneur d'Urfé, ne maudissez pas une jeune femme qui va devenir mère.